
主題探討

自留磁盤「交夫人」初
就像談了一場戀愛，酸甜苦辣慈藏其「交大人」創作

中

園﹒交大公共事務委員會網站文﹒薛衣珊

遇見

本日
J~、要創作「交大人」是源自於一份「感動」
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民國 92 年我以創作作品一一「美麗茉莉花」獲得第七屆星願全國大專盃創作大賽

總冠軍，參賽過程中的感動是寫下「交大人」的主因。

比賽當時因配器需要，所內同學頂著大台北八月的艷陽天，不計酬勞的各自

扛著樂器赴二二八紀念公園幫忙準備參賽的我。從彩排、試音到正式比賽，整整

一天的時間，大夥兒忙得汗流淚背，緊張的情緒更是隨正式上場的到來而逐漸攀

升 O 陪伴我的同學們不但不喊累，還不斷地替我打氣，等到正式上場時，大家更

是賣力地扯開喉暗E為我加油，直到獲獎的那一刻...

我想，在整個比賽過程中，要不是大家願意支持我、配合我，根本就不可能

順利完成。因這份感謝的心，想為這裡、為交大做些什麼，既然音樂是我的專

才，何不好好發揮呢?於是，我寫下了「交大人」

追求中. .. ...挫折

交大是一所研究型大學，大部分的人幾乎把所有時間都埋首於研究，常常對

學校所舉辦的活動不太熱衷，這是在籌備之初我所必須認知的。當然還有來自於

各現實層面的考量，包括學校高層的想法，活動所需要的經費以及實際能夠參與

活動的人數...等各分面的問題皆一一浮現，著實讓我感受到執行上的困難。

為了讓更多的交大人能夠知道這個活動，我們除了架設網站宣傳之外，音樂



所的同學更是四處奔走，廣發傳單，在校園

各處張貼海報，就怕遺漏了任何一個角落。

然而，即使我們這麼努力的宣傳，看到活動

網址上的報名人數始終停留在個位數時，心

中的擔憂逐漸加劇，實在害怕活動會因為參

與人數過少而胎死腹中，好在試唱會當天的

實際到場人數是上網報名的好幾倍。

緊接在試唱會之後所要面對的是“如何

做到「專業 J ?..此時，包括學務處、校友

會、璞玉計畫等，開始有了來自專業領域的

訊息 O 交大人才濟濟，理工學府在藝文上的

發展卻也令人敬佩。在與璞玉開過無數次會

議後，考量到地點及專業器材、人力的提供

等，最後交由滾石唱片公司協助製作。

雖說我與唱片公司的接觸不是第一次，

但以往除了填詞、譜曲外，其他單位的執行

我沒碰過，製作「交大人」從無到有的專業

過程對我而言是全新的體驗，待與製作人確

定音樂曲風後，緊接著就是與編曲老師溝通

並確定版本。當然，最浩大的工程非專業錄

音莫屬，再II 製作業包括歌手的甄選、個唱、

合唱的練習、樂旬的分配;實際進入錄音間

的時間控管、歌手狀況的掌控，以及後製階

段的混音工程等，在在都是考驗。

追求中.... ...甜蜜

來自音樂的觸動，經由傳遞所得到的迴

響，著實令人感動。有學弟在試唱會前告訴

我: I學姊，這個活動好棒!我雖然不會唱

歌，但為表示支持，試唱會一定到。」有學

長寫信問我: I學妹，辦這個活動需要多少

錢?學長在能力範圍內給你金錢上的支持。」
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追求中... ...插曲

專業錄音對所有參與「交大人」專輯製作的成員而言，是一件新鮮的事O 第

一次進錄音室，有些人在透過耳機聽到自己的聲音竟是那樣的陌生而被嚇到。當

然，專業錄音對音質、音準、情感上等訴求，比起在KTV 唱歌，的確有很大的差

別。幾位成員因前一晚太過興奮無法入睡，導致隔天音色不佳而懊惱;也有人因

為緊張所以唱不出平日的水準;更有人像發現新大陸似的，到處看、主11處摸，好

好把握這難得的機會。

當然，每個人都期待在DVD 中聽到自己的聲音、看到自己的影像，故拍攝時

無不是絞盡腦汁想好動作和姿勢，仔細擬好專訪時要講的話，大家的努力看在我

眼裡，真是可愛極了!相信這個回憶一定會長存在大家心中的O
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來自親友厲的支持

活動會成功的原因，在於社會上愛唱

歌、會唱歌的人很多，相較於其他專業領

域所舉辦的活動，音樂似乎更容易為人所

接受，也因此，這樣的活動比較容易產生

共鳴、得到支持。

當然，金錢上的資助也很重要，若不

是校友的傾囊相助，這樣的活動要辦起來

肯定吃力。除此之外，校友們能親臨現場

並給予意見和實際參與演唱，更是最直接

的支持。

在「交大人」專屬網頁上 (http://

netusong. wreteh.ee/) 我們有特別設計」個

留言版，期望能讓所有看到的朋友們寫下

他們對此活動的感想以及意見。其中，有

來自各個領域服務的校友所給的支持，也

有對岸同樣是交大人所給的祝福。種種的

-1:刀，讓我相信音樂是無國界的，它所帶

來的共鳴不僅廣泛而且熱烈。

回首

回頭聽「交大人J '除了感動，就是

感謝了。想想，能有多少人有這樣的褔

氣，在舉辦活動的過程中可以擁有這麼多

來自於校方不管是金錢、資源、人力上等

協助 O 交大是獨一無二的，她是一個以學

生為主體的學校，在這裡，你會有種身為

交大人的幸褔與榮耀。

「我愛交大」不是口號，是由內而

發、最真誠的感動。勻。

回材自璞玉言十畫推動小組出版之《交大人唱交大人»DVD
影音帶
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